GRANDES TRIUNFOS DE LA COEXISTENCIA PACIFICA

"La República" del 13 de Junio corriente publicó el siguiente cable de Nueva York: "Los comunistas no solamente entregan las mercancias que han prometido en sus contratos con las naciones "libres" sino que sus manufacturas son, por lo general, de

buena calidad, opinan los expertos en comercio internacional de Washington y Nueva York. En muchos casos, agregan los dirigentes norteamericanos de la "guerra fría", el anzuelo rojo se ha cebado con la promesa de facilidades de de pago." "Los informes de los agentes del Tio Sam que llegaron desde los más apartados rincones del mun do, confirman por otra parte que la ofensiva económica de los soviets es real. De ellou se desprende que fueron errados los cálculos hechos en un principio, de que los países de allende el "telón de acero", no querían o no podrían cumplir sus compromisos comerciales".

Centenares de familias fueron estafadas

ha traído numerosos comprobantes q' revelan que esa sociedad constructora de viviendas en la que pusieron sus esperanzas centenares de familias de escasos recursos económicos en todo el país, no es más que una organiza-

A pobres familias cuyos jefes son jornaleros con sueldos miserables, les arrancó en Santo Tomás desde veinticuatro colones, hasta sumas mayores Y a familias menos pobres y que tenían reunidos unos cuantos centenares de colones con la esperanza de construir más adelante una casita, les robó ese dinero.

ción de estafadores.

En otras palabras, los dirigentes de la "guerra fría" norteamericanos están asustados y temerosos ante el desarrollo de la competencia pacífica del socialismo. Ellos se dan cuenta de que el capitalismo imperialista en crisis económica ya casi permanente, no puede competir victoriosamente con el socialismo.

Gran Pifia del...

dor de decir que antes de que estor créditos se proporcionaran, el Eximbank le dijo a los personeros del ICE que solamente le proporcionarian crédito si se comprometía a venderle su corriente a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz. Esto explica por qué el ICE, contrariando los fines para los cuales fue creado, ha resuelto vender su corriente al trust eléctrico.

Este tipo de libertad, libertad para negocio.

robar, no es comprensible para las gentes humildes. El Gobierno ya debió haber procedido contra esos estafadores internacionales. Al no hacerse así, las familias robadas tienen que sospechar que ha habido complicidad de algún alto personaje en ese oscuro

Ingeniero Dengo desconoce las leyes, pero

principalmente los aspectos técnicos + del contrato, por el que se entregó a la Bond and Share la electricidad producida por la Planta de Colima.

Luego que el señor Dengo terminô su exposición, el estudiante don Israel Hernández pidió a la "Asociación de Periodistas", que invite al señor Viriato Spinach para que dicte una conferencia, en el mismo salón, a fin de que éste pueda dar una amplia explicación de por qué considera que la entrega de la energía eléctrica de Colima y La Garita es lesiva a los intereses nacionales.

Más tarde a instancia de nuestro Director, Sr. Vargas Carbonell, representante de la AGE, se entró a conocer el aspecto jurídico del contrato. Se entabló una interesante discusión sobre los aspectos generales de la contratación:

- 1) El ICE le venderá a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz (Bond and Share) la mayor parte de la producción eléctrica de la Planta de La Garita. (Así lo establece el artículo segundo del contrato que se discute).
- 2) Que el contrato es ilegal y que viola el inciso 14 del artículo 121 de la Constitución. Y lo viola porque la

que este tipo de contratos sólo tendrán validez "con arreglo a las condiciones y estipulaciones que establezca la Asamblea Legislativa."

3) Que el contrato en referencia constituye una "tendencia monopolizadora", y por tanto viola el artículo 46 de la Constitución.

El señor Dengo se negó a entrar a conocer algunos de los aspectos legales del contrato, alegando que él no es abogado, ni persona entendida en derecho. Prometió promover una conferencia de un abogado del ICE para que defienda la entrega de la electricidad al monopolio extranjero.

Lograrán los abogados del ICE demostrar lo indemostrable? Cremos que no. El contrato es claramente ilegal y sólo podrá tener validez cuando reciba la sanción legislativa, esto, sin tomar en cuenta su "tendencia monopolizadora".

Esperamos las conferencias poste. riores que, sobre sus aspectos técnicos y legales, tendrán que dictarse. Mientras tanto el ICE debe ir pensando en la posibilidad de rectificar su política y encaminarla hacia el patriótico objetivo de nacionalizar la totalidad de las fuentes de energía eléccategoricamente | trica y sus redes de distribución.

El Departamento de Estado norteamericano está ahora "revalorando" todos los días su política internacional. En los Estados Unidos surgen todos los días demandas de una "rectificación" de esa política, en la idea de que modificando los sistemas de penetración y dominio imperialista, los pueblos no "caerán" en los brazos del comunismo. Para contrarrestar la "infiltración" soviética en la América Latina, en Africa, en Asia, los gobernantes norteamericanos votan millones y millones de dólares. No obstante eso el desarrollo del comercio con los mercados socialistas crece y se fortalece cada vez más. Los Estados Unidos regañan a Inglaterra por su comercio con la República Popular China, pero los ingleses siguen ven. diendo caucho a los chinos. Francia abre sus mercados a la República Popular China y vende también a los mercados chinos. El ex-Premier Mendez France exclama asustado: "Occidente puede caer bajo la influencia comunista si pierde la batalla económica en los países poco desarrollados." Pero Dinamarca, Noruega, Italia, junto con Francia, Inglaterra y otros paises de la Europa Occidental, siguen su comercio con los mercados socialistas o emprenden negociaciones para iniciarlo, en los mismos momentos en que las relaciones comerciales entre el socialismo y Egipto Siria, Afganis. tán, Argentina, etc., países poco desarrollados, toma mayor incremento. El representante yangui Albert P. Morano, republicano de Connecticut, dice también: "Los países de América Latina se están alejando de los Estados Unidos". Y sugiere que la actual Embajadora norteamericana en Roma (Pasa a la Pág. 6)

Página TRES